

Bernd Eckart (Fraktionsvorsitzender)
Wohlhaupterstr. 14
36093 Künzell



Künzell, den 27.4.2021

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung
Unterer Ortesweg 23
36093 Künzell

Anfrage für die Sitzung am 12.5.2021

Anmeldung Kindergarten

Im April 2019 berichtete der Bürgermeister zur Beantwortung eines Antrags der Grünen hinsichtlich der Veränderung der Anmeldung für die Kindergärten, dass sich die Verwaltung schon seit 2 Jahren mit einer Verbesserung der Datenverarbeitung im Kindergartenbereich beschäftigt.

Wir bitten den Gemeindevorstand um schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Fragen.

1. Welche Entwicklung hat es seitdem gegeben?
2. Ist das Anmeldeverfahren so verändert worden, dass nur noch eine Anmeldung bei der Gemeinde (schriftlich oder online) und keine Anmeldung bei den einzelnen Kindergärten erforderlich ist?

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Im April 2019 berichtete der Bürgermeister zur Beantwortung eines Antrages der Grünen hinsichtlich der Veränderung der Anmeldung für die Kindergärten, dass sich die Verwaltung schon seit 2 Jahren mit einer Verbesserung der Datenverarbeitung im Kindergartenbereich beschäftigt.

Wir bitten den Gemeindevorstand um schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Fragen.

1. Welche Entwicklung hat es seitdem gegeben?

Nachdem zunächst interne notwendige Umstrukturierungen im zuständigen Hauptamt vorgenommen werden mussten, um den personellen Engpass zu beheben, konnte im März 2020 vom Verwaltungsprogramm eKita.classic auf das zeitgemäße eKita.online des Herstellers BOS GmbH, Koblenz, umgestellt werden. Dies ist Grundlage für die Einführung des Anmeldeprogrammes betreuungsplatz.online desselben Herstellers. Entsprechende Verträge sind aufgrund von Beschlüssen der gemeindlichen Gremien mit BOS geschlossen worden.

Die Corona-Pandemie hat spätestens ab März 2020 für erhöhten Arbeitsaufwand und zusätzliche Arbeiten ohne zeitlichen Aufschub geführt und unser Bestreben zur sofortigen anschließenden Einführung von betreuungsplatz.online unmöglich gemacht. In der Verwaltung mussten neben dem Tagesgeschäft unter anderem viele Anfragen von Eltern und Kindergärten beantwortet, Elternbriefe verfasst und Anträge auf Aussetzungen sowie Erstattungen von Kostenbeiträgen bearbeitet und Tarife entsprechend eingegeben werden. Inwieweit noch in diesem Jahr aufgrund der bekannten Sachlage mit einer Entspannung oder Rückkehr zum normalen Geschäft zu rechnen ist, bleibt abzuwarten.

Außerdem wurden unter anderem wegen Einführung des Digitalisierungsprogrammes regisafe für die gesamte Verwaltung der Gemeinde Künzell im Jahr 2020 Personalstunden auch im Hauptamt gebunden, die somit nicht für den Kiga-Bereich eingesetzt werden konnten.

Seit November 2020 ist die Kiga-Sachbearbeitung wiederum nur mit einer Mitarbeiterin besetzt. Eine Schulung des verfügbaren Personals auf das geplante Anmeldeprogramm fand im November 2020 statt.

Eine neue Mitarbeiterin wird derzeit im umfangreichen Aufgabengebiet, welches die Kindergartensachbearbeitung nur teilweise betrifft, eingearbeitet.

2. Ist das Anmeldeverfahren so geändert worden, dass nur noch eine Anmeldung bei der Gemeinde (schriftlich oder online) und keine Anmeldung bei den einzelnen Kindergärten erforderlich ist?

Die vorgenannten Gründe haben bislang eine zentrale Platzvergabe verhindert. Ziel ist es nunmehr, ab dem neuen Kindergartenjahr, ab August 2021 ein zentrales Anmeldeverfahren anzubieten. Dieses gilt auch für Altfälle, hier erwarten wir die tatkräftige Unterstützung durch die Eltern um die zuständigen Sachbearbeiter zu entlasten.

Künzell. 5. Mai 2021



Zentgraf
Bürgermeister